
Berbalah kerana dakwaan pengundi hantu, penyokong calon bertanding bertengkar 

Pemilihan PKR kecoh di Selangor 
KUALA LUMPUR-Pemili-

hanParti Keadilan Rakyat 
(PKR)' Selangor fasa ke-

dua di empat cabang melibatkan 
Selayang, Gombak, Puchong dan 
Petaling Jaya Utara semalam 
kecoh berikutan dakwaan ke-
hadiran pengundi hantu selain 
berlaku pertengkaran antara pe-
nyokong calon yang bertanding. 

Kekecohan di cabang Selayang 
berlaku apabila sekumpulan indi-
vidu yang dipercayai berasal dari 
Sabah dihalang memasuki pusat 
pengundian di Bandar Country 
Homes oleh beberapa ahli parti 
dan peraih undi yang sangsi den-' 
gan kehadiran mereka. 

Keadaan semakin kecoh apa-
bila seorang lelaki dalam kum-
pulan itu mendakwa mereka 
diarahkan oleh seseorang yang 

i . 
PEMILIHAN 
KEADILAN 

2018 
dipercayai calon untuk jawatan 
peringkat pusat mengundi di 
cabang berkenaan. 

Kekecohan juga tercetus se-
lepas berlakunya pertengkaran 
antara penyokong Datuk Seri 
Mohamed Azmin Ali dan Rafi-
zi Ramli yang masing-masing 
bertanding bagi merebut jawa-
tan Timbalan Presiden PKR. 

Beberapa rakaman video 

pertengkaran antara penyokong 
kedua-dua pemimpin tersebut 
yang dipercayai dirakam di pu-
sat pengundian cabang PKR Pu-
chong dan Gombak turut dimuat 
naik di laman media sosial; 

Tujuh pengundi hantu yang 
dipercayai dari cabang Subang 
namun mengundi di cabang 
PKR Petaling Jaya Utara turut 
ditahan pihak berkuasa. 

Timbalan Pengerusi Jawa-
tankuasa Pemilihan Pusat PKR, 
Adzman Hedra berpendapat 
tidak wujud keperluan sehingga 
kini untuk membatalkan pe-
ngundian di sesetengah cabang 
di Selangor yang didakwa ber-
laku kekecohan berikutan ke-
hadiran pengundi hantu. 

"Setakat ini pihak kami ber-
puas hati dengan perjalanan 
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BEBERAPA ahli PKR bertengkar ketika proses pemilihan parti di pusat 
pengundian cabang Gombak di Sungai Tua, Gombak semalam. 

proses pengundian itu biarpun 
ada sedikit kekecohan berlaku di 
beberapa cabang," katanya ke-
pada Bernama semalam. 

Fasa kedua pemilihan PKR 

Selangor semalam melibatkan 
tujuh daripada 22 cabang di ne-
geri ini. 

Seramai 83,038 ahli parti itu 
layak mengundi semalam. 
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Azmin menang di Selangor, tewas kepada Rafizi di Perlis 

RAFIZI AZMIN 

SHAH A LAM - Penyandang 
Timbalan Presiden Parti Keadi-
lan Rakyat (PKR), Datuk Seri 
Mohamed Azmin Ali memper-
oleh 4,978 undi sekali gus me-
newaskan pencabarnya, Rafizi 
Ramli yang meraih 4,385 undi 
pada pemilihan parti fasa kedua 
di Selangor semalam. 

Mohamed Azmin menang em-
pat daripada tujuh cabang pada 

pemilihan tersebut. 
Kemenangan Ahli Parlimen 

Gombak itu diperoleh menerusi 
cabang Kuala Langat (1,170 undi), 
Gombak (823 undi), Petaling Jaya 
Utara (505 undi) dan Petaling 
Jaya Selatan (442 undi). 
" Rafizi pula menang di cabang 

Klang dengan 1,084 undi, Pu-
chong (786 undi) dan Selayang 
(906 undi). 

Di Arau, Rafizi pula menang 
dengan majoriti 66 undi terhadap 
Mohamed Azmin pada pemilihan 
parti itu di Perlis semalam 

Rafizi mendapat 400 undi 
manakala Mohamed Azmin me-
raih 334 undi bagi ketiga-tiga 
cabang di Perlis iaitu Kangar, 
Arau dan Padang Besar. 

Pengerusi PKR Perlis, Moham-
mad Faisol Abd. Rahman berka-

ta, Mohamed Azmin mendapat 
218 undi sementara Rafizi men-
dapat 187 undi di PKR Cabang 
Arau. 

Menurutnya, di Cabang Pa-
dang Besar, Mohamed Azmin 
mendapat 70 undi manakala Rafi-
zi meraih 130 undi dan di Cabang 
Kangar pula, Rafizi memperoleh 
83 undi dan Mohamed Azmin 
hanya mencatatkan 46 undi. 
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MPKj gesa pemaju baik pulih cerun
KAJANG – Majlis 
Perbandaran Kajang (MPKj) 
mengeluarkan notis kepada 
sebuah syarikat pemaju 
supaya membaikpulih cerun 
di kawasan perumahan di 
Seksyen 7, Bandar Bukit 
Mahkota Cheras,  dengan 
segera bagi mengelakkan 
kejadian tanah runtuh 
berulang.

Adun Kajang, Hee Loy 
Sian berkata, pihaknya 
memandang serius 
berhubung insiden tanah 
runtuh yang berlaku pada 12 
Oktober lalu.

“MPKj juga telah melak-
sanakan penutupan cerun 
berkenaan, pihak berkuasa 
tempatan itu juga telah 
mengeluarkan notis arahan 

kepada pemaju untuk melak-
sanakan kerja membaikpulih 
cerun mengikut Seksyen 70 A 
Akta Jalan Parit dan Bangunan 
1974,” katanya.

Beliau berkata, pemaju 
perlu melaksanakan tindakan 
segera dalam tempoh 14 hari.

“Tindakan tegas akan 
dikenakan ke atas pemaju jika 
tiada tindakan baik pulih 
tersebut. 

“Punca kejadian 
berkemungkinan hujan lebat 
serta sistem saliran yang tidak 
sempurna,” katanya. 

Loy Sian berkata, beliau 
dimaklumkan kawasan cerun 
tersebut masih belum 
diserahkan pemaju kepada 
MPKj sejak 2012.

“Sebelum ini MPKj telah 

memohon pemaju menaik-
taraf cerun itu kerana masih 
di bawah penyelenggaraan 
pihak itu. 

Menurutnya, MPKj akan 
mengadakan mesyuarat 
minggu depan bersama 
pemaju dan persatuan 
penduduk untuk berbincang 
mengenai isu itu.

Beliau berkata, pihaknya 
khuatir jika hujan lebat pada 
masa akan datang mungkin 
akan mengakibatkan 
kejadian bertambah buruk.

“Seramai empat pemilik 
rumah yang berada di atas 
bukit juga bimbang dengan 
kejadian tanah runtuh ini jika 
kerja-kerja baik pulih tidak 
dilaksanakan dengan 
segera,"katanya.

Hee Loy Sian 
meninjau 
keadaan 
cerun yang 
dibimbangi 
runtuh jika 
hujan lebat.
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MB mohon maaf
GOMBAK - Menteri Besar, 
Amirudin Shari memohon maaf 
kepada penduduk sekitar Batu 
Caves yang terjejas dengan 
kesesakan lalu lintas di Jalan 
Sungai Tua di sini susulan 
Pemilihan PKR Cabang 
Gombak yang berlangsung di 
Kompleks Sri Siantan, di sini 
semalam.

Amirudin mengakui lokasi 
pusat undi itu   menghadapi 
masalah lalu lintas namun ia 
disifatkan kondusif bagi proses 
pengundian.

“Lokasi ini agak selesa untuk 
pengundian, mudah di akses 
dan dekat dengan jalan cuma 
hadapi jalan masalah masuk 
yang agak padat.

“Saya minta maaf kepada 
penduduk disebabkan jalan 

Amirudin melaksanakan proses menyemak kod QR sebagai salah satu langkah 
awal mengundi.

agak padat,” katanya.
Terdahulu, Amirudin yang 

bertanding Ketua Cabang PKR 
Gombak tiba di pusat undi kira-kira 

jam 12.30 untuk mengundi dan 
meninjau suasana pusat 
pengundian. Beliau berpuas 
hati kehadiran pengundi. 
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‘Tebang pokok berisiko’
SABAK BERNAM - Pemi-
lik kebun diminta mem-
beri kerjasama sepenuhn-
ya kepada pihak berkuasa 
untuk menebang pokok 
jika ada yang condong 
dan berisiko mengancam 
keselamatan pengguna 
jalan raya. 

Adun Sungai Air Ta-
war, Rizam Ismail berkata, 
tinjauan beliau di bebe-
rapa jalan utama di Dun 
itu memerlukan perhati-
an serius. 

"Pokok kelapa con-
dong ini dikhuatiri tum-
bang bila-bila masa dan 
ini berbahaya kepada 
mereka yang setiap hari 
menggunakan jalan ini 
untuk urusan seharian," 
katanya menerusi status katanya menerusi status 
yang dimuat naik di Face-
book RizamIsmail 4 Sg Air Tawar. 

Status itu disukai 49 pelayar 
Facebook, menerima 13 komen 
dan 13 perkongsian. 

Rizam berkata, selepas tin-
jauan berkenaan, beliau men-
genal pasti pokok kelapa yang 
perlu ditebang dan perkara itu 
sudah dimaklumkan kepada 
Jabatan Kerja Raya (JKR) Daerah 
Sabak Bernam. 

"Kerjasama semua pihak 
sangat diharapkan untuk kese-
lamatan kita semua," katanya.

Seorang pelayar Facebook 
menggunakan akaun Muhamad 
Zaid Saad mencadangkan pen-
duduk menanam pokok rendah. 

"Dicadangkan supaya kepa-
da penduduk kampung jika buat 
penanaman semula hendaklah 
tanam pokok jenis rendah seper-
ti kelapa pandan," katanya.

Rizam memuat naik status di 
Facebook RizamIsmail 4 Sg Air Tawar.
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Penduduk tak tahan hidu habuk

L ebih 100 penduduk di 
Parit 9, Pasir Panjang, di 
sini mendakwa terpaksa 

menghidu habuk dan debu 
setiap hari berikutan kerja 
menaik taraf jalan ke kam-
pung itu tidak sempurna. 

Seorang penjaja maka-
nan, Lisna Muhayis, 45, ber-
kata, sebelum ini mereka ti-
dak berdepan dengan 
masalah itu, namun selepas 
projek dilaksanakan keadaan 
jalan bertambah teruk. 

Lisna juga mendakwa 
jalan berkenaan tidak diturap 
semula dan dibiarkan berpa-
sir serta berbatu. 

"Keadaan bertambah 
teruk apbila kenderaan di-
pandu laju menyebabkan 
habuk berterbangan di sini," 
katanya. 

Lisna berkata, dia terpak-
sa menutup makanan dan 
mengelap meja serta bekas 
makanan sepanjang masa. 

Selain itu katanya, kerja 

Projek naik taraf 
jalan didakwa  

keadaan 
bertambah teruk

MOHD IZZATUL 
IZUAN TAHIR

SABAK BERNAM
LISNA
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naik taraf jalan sepanjang 
kira-kira 1 kilometer itu bukan 
saja mengundang pencema-
ran udara tetapi menjejaskan 
kesihatan.

"Kadang-kadang saya 
sesak nafas, selesema dan 
batuk bila terhidu habuk 

hingga terpaksa membeli 
ubat di farmasi," katanya. 

Peniaga kedai runcit, Nor 
Aida Shafiza Rahim Jamil, 21, 
pula meminta pihak ber-
tanggungjawab memantau 
kerja-kerja yang dilaksanakan 
di kawasan itu.

Katanya, ramai pendu-
duk di kampung itu merun-
gut berikutan keadaan jalan 
itu terutama ketika cuaca 
panas. 

"Habuk dah tentu berter-
bangan. Boleh kata, setiap 
masa saya terpaksa mengelap 

Penduduk resah jalan kampung mereka berdebu selepas kerja-kerja menaik taraf laluan itu.

barang yang diletakkan di rak 
supaya tak berdebu," katanya. 

Penduduk, Muhammad 
Zul Rizzuan Razali, 23, juga 
berpendapat, aduan pendu-
duk seharusnya diambil tin-
dakan segera. 

Katanya, jalan itu menja-
di laluan utama ibu bapa un-
tuk menghantar anak mereka 
di sekolah berhampiran. 

"Jalan ini sesak pada wak-
tu puncak dam sebenarnya tak 
bermasalah pun sebelum ini, 
tapi bila dah naik taraf, jalan 
bertambah teruk," katanya.

Sepanjang 1kilometer 
jalan dinaiktarafkan 
melibatkan laluan utama 
ibu bapa menghantar 
anak-anak mereka ke 
sekolah berdekatan
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Ahli gabungan yang sebelum ini menandatangani surat 
mahukan Kongres Luar Biasa (EGM) dalam Persatuan 
Bola Sepak Selangor (FAS) tampil mendakwa mereka 

ditipu hiduphidup.
Salah seorang yang menjadi mangsa ialah Presiden Kelab 

Bola Sepak Tunas Lagenda, Bakri Ibni.
Bakri ketika dihubungi Sukan Sinar mengakui ada pihak 

tidak bertanggungjawab cuba memporakperandakan FAS 
apabila meminta pihaknya membuat surat dan menurunkan 
tandatangan bagi menyokong Raja Muda Selangor (RMS), 
selaku presiden.

Sebaliknya, tandatangan daripada surat itu telah digunakan 
untuk tujuan lain yang mana kononnya mereka selaku ahli 
gabungan dalam FAS bersetuju untuk mengadakan EGM dan 
merombak segalagalanya dalam badan induk itu.

“Surat itu dikeluarkan sendiri oleh setiausaha saya kerana 
pada asalnya kami diberitahu surat itu untuk menyokong 
Raja Muda Selangor (RMS), Tengku Amir Shah sebagai 
presiden. Tetapi bila dipanggil ke istana saya terkejut melihat 
surat ini ditukar kononnya kami setuju untuk tukar segala
galanya. 

“Jadi orang yang bertanggungjawab ini sudah ‘kelentong’ 
semua orang,” katanya.

54

KENA 
KELENTONG

BAKRI
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Ahli gabungan yang sebelum 
ini menandatangani surat 
mahukan Kongres Luar Biasa 

(EGM) dalam Persatuan Bola Sepak 
Selangor (FAS) tampil mendakwa 
mereka ditipu hidup-hidup.

Salah seorang yang menjadi 
mangsa ialah Presiden Kelab Bola 
Sepak Tunas Lagenda, Bakri Ibni.

Bakri ketika dihubungi Sukan 
Sinar mengakui ada pihak tidak 
bertanggungjawab cuba memporak-
perandakan FAS apabila meminta 
pihaknya membuat surat dan 
menurunkan tandatangan bagi 
menyokong Raja Muda Selangor 
(RMS), selaku presiden.

Sebaliknya, tandatangan 
daripada surat itu telah digunakan 
untuk tujuan lain yang mana 
kononnya mereka selaku ahli 
gabungan dalam FAS bersetuju 
untuk mengadakan EGM dan 
merombak segala-galanya dalam 
badan induk itu.

"Surat itu dikeluarkan sendiri 
oleh setiausaha saya kerana pada 
asalnya kami diberitahu surat itu 
untuk menyokong Raja Muda 
Selangor (RMS), Tengku Amir Shah 
sebagai presiden. Tetapi bila 
dipanggil ke istana saya terkejut 
melihat surat ini ditukar kononnya 
kami setuju untuk tukar segala-
galanya. 

‘Kena tipu hidup-hidup’

Tengku Amir Shah bertemu wakil kelab gabungan sewaktu sesi Townhall baru-baru ini. 

FOTO: ASRIL ASWANDI SHUKOR

"Jadi orang yang bertanggung-
jawab ini sudah 'kelentong' semua 
orang," katanya.

Bakri berkata, beliau 
kemudiannya telah mengadakan 
pertemuan dengan pihak yang 
'memberontak' bagi mendapatkan 
penjelasan selain turut bertindak 
sebagai orang tengah untuk 

meleraikan pergolakan ini.
"Yang memberontak ini kata 

kepada saya mereka bersetuju RMS 
jadi presiden. Tapi itu sahaja, jangan 
ganggu yang lain (penyandang 
jawatan sebelum ini). Yang lain 
semua kena kekal. 

"Mereka kata yang mereka 
sudah lama dalam FAS dan pernah 

bawa Selangor meraih pelbagai 
kejuaraan sebelum ini," ujarnya. 

Oleh kerana perkara ini tidak 
mencapai kata putus seperti yang 
diharapkan, Bakri yang juga bekas 
pemain kebangsaan mengambil 
keputusan untuk membatalkan 
sokongan daripada surat terdahulu 
dan memilih untuk terus 

menyokong RMS dan pengurusan 
baharu selepas mengadakan 
pertemuan di istana baru-baru ini.

"Tuanku panggil semua yang 
terlibat, sama ada yang turunkan 
tandatangan atau tidak yang mana 
pihak saya telah dipanggil 
beberapa hari lalu. Jadi ada dua 
perkara yang dibincangkan pada 
waktu itu. Yang pertama, soal EGM 
dan yang kedua berkaitan pasukan 
Selangor.

"Selepas mendengar 
perancangan dan hala tuju itu, kami 
semua pihak menjelaskan bahawa 
kami ditipu. Jadi, semua yang ada 
pada waktu itu memilih untuk 
menarik balik tandatangan 
tersebut," katanya lagi.

Surat itu 
dikeluarkan 

sendiri oleh setiausaha 
saya kerana pada 
asalnya kami 
diberitahu surat itu 
untuk menyokong Raja 
Muda Selangor (RMS), 
Tengku Amir Shah 
sebagai presiden."
- Bakri
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Chaos and 
the lost 

votes 
Rafizi Ramli is nursing a sore eye 
as Datuk Seri Azmin Ali makes 
great strides towards the PKR 
deputy president's post. In party 
elections riddled wi th technical 
hiccups, fights, chaos and 
confusion, come new claims of 
military personnel at the ballot 
box - and votes gone missing. 
> See Page 6 for reports by 
WANI MUTHIAH, JOCELINE TAN 
and R.S.N MURALI 
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Fracas, chaos and the 
case of voting soldiers 
Strange events overshadow Selangor leg of PKR polls 
By WANI MUTHIAH 
wani@thestar.com.my 

KLANG: After an almost uneventful start last 
week, the second leg of the PKR party polls was 
in a state of chaos at several divisions. 

The high stakes involved in the Selangor leg 
of the party polls appear to be a factor behind 
some of the strange events that occurred. 

Among the divisions that saw drama yes-
terday were the Petaling Jaya Utara, Gombak, 
Puchong and Selayang divisions. 

At the Petaling Jaya Utara division, 30 mili-
tary personnel in three batches of 10 each had 
come to e-vote for their candidate of choice. 

This is indeed questionable as military per-
sonnel are prohibited from being members of 
political parties or participating in any activi-
ties related to politics. 

"We found this very strange as military 
personnel cannot join any political parties 
and here they were trying to vote," said divi-
sion chief Elizabeth Wong who had won 
uncontested. 

She said one of Defence Minister Mohamad 
Sabu's staff was immediately contacted to 
find out if military personnel could be 
involved in politics. 

"The staff called up one of the generals who 
confirmed that army personnel cannot be in 
political parties. 

"We will be sending all their names and 
identity numbers to the ministry," said Wong, 
who is Bukit Lanjan assemblyman. 

Apart from that, she said some members 
from the Subang division had also come to 
e-vote in Petaling Jaya Utara. 

"We told them that Subang was last week 
and they cannot vote here but they insisted 
on doing it here," said Wong. 

She said the police were called in and seven 
young men were arrested. 

In Selayang, incumbent division chief 
William Leong said a minor commotion 
occurred in his division after some individuals 
continued campaigning for their candidates 
even when they were inside the polling centre. 

"Actually, once they are inside the fencing 

of the polling centre, they cannot campaign 
anymore... and so arguments broke out," said 
Leong, who is defending his position in a 
three-cornered fight. 

In Puchong, the Light Strike Force had to 
be called in to control a fight that took place 
between two groups. 

The groups started shoving each other after 
waiting for more than three hours to vote. 

Michael Tamil, who is one of five candi-
dates vying for the division chiefs position, 
said the huge commotion was mainly due to 
the sluggish e-voting system. 

"There was a long wait and some people 
even fainted," he said. 

"The bar code required to e-vote for every 
individual was also slow in loading." 

To add to the chaos, said Michael, people 
were also randomly entering the polling halls. 

"Only one person is supposed to be at every 
tab to vote but in Puchong there were two or 
three fellows standing at one tab," he said. 

Michael alleged that party election commit-
tee personnel, who were stationed at the 
Puchong polling centre, did not do anything 

Doing 
their duty: 
PKR 
members 
lining up to 
cast their 
votes at 
Dewan Sri 
Siantan in 
Batu Caves. 

to control the situation. 
In Gombak, sources said two groups 

clashed while waiting to vote. 
When contacted and asked about the fra-

cas, Selangor Mentri Besar and Sungai Tua 
assemblyman Amirudin Shari said he would 
make an announcement tomorrow. 

However, Amirudin downplayed the inci-
dent when reporters met him at the polling 
centre earlier in the day. 

"It was not a fight but just ordinary shouting 
and the situation is under control," he said. 

Amirudin is contesting for the Gombak 
division chairman's position after incumbent 
Datuk Seri Azmin Ah decided not to defend it. 

The second leg of the Selangor party elec-
tions involves Puchong, Gombak, Petaling Jaya 
(PJ) Utara, PJ Selatan, Kuala Langat, Klang and 
Selayang divisions, numbering 83,000 party 
members. 

Watch the video 
thestartv.com 
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鄧章欽吁民善用科技便利 選區範圍擴大慎用撥款 

(巴生21日讯）雪州行政议员拿督邓章钦 

呼吁民众善用科技便利，包括精明使用州政 

府推出的手机应用程式（App)进行相关查 

询及投诉。 

他说，在 
科技竞争的 

时代，当外 

界都在谈工业革命4.0、人工智能、 

区块链和云端时，州政府也应与时 

并进，推行政策时运用到科技，惠 
及人民及雪州。 

他指出，州政府很早就开发 

可供人民使用的手机应用程 

式，包括雪仲I精明回报系统 
(IRS, Intelligent Response 

Selangor )、 “雪州精明交通系 

统” （SITS)及雪州精明泊车系统 

(Smart Selangor Parking) 0  

方便統一管理 

“我相信许多民众都有智能手 

机，只要下载这些应用程式，民众 

就能轻易进行相关民生投报、查询 
精明巴士路线和时间，及网上缴付 
泊车费。” 

他今早为巴生高峰园大扫除活动 

开幕时说，他最近向州政府争取拨 

款，以推行使用无人机计划，尝试 

大数据运用。 

他说，这项计划主要用于摄下 
所有州内的一景一物，并透过大 

数据分门别类，以方便统一管 

理。 

i也举例，一般上，就连市议/ 

会都难以统计县市内的树木，/ 
但通过无人机高空拍下一景一 L 
物，在大数据分析下，就能清1飞 

楚列出数量及分布地区。 
“这是州政府需朝向的目 

标，而如今这一步行动是我 
们可事先努力的事。” 

进行选区划分 

前，双溪槟榔选区只有2万8000 

名选民，囊要范围涵盖永安镇 

和3个马来甘榜，选区划分及易 

名后，巴生新城州选区的选民 

人数暴涨至5万2000多人，选 

区范围扩大甚多，包括武吉古 

打、卫星市、武吉拉惹和河边 

路都纳入选区范围。 
他说，由于过去负责范围较 

小，较能照顾永安镇，所以当 

地设施非常完善，是其他住宅 

区及花园的楷模。 

他坦言，如今选区范围扩 

大，80万令吉的选区拨款可能 

不敷使用，需谨慎使用在最优 

先的地方。 

“我们未来会与当地的居民 

协会组织加紧联系，唯有透过 

居协的反映，我们才能知道问 

题所在，在各方的配合解决问 
题。” 

！民众可透 

过智能手机 

下载雪州 

政府推出的 

手机应用程 

式，非常方 

便。 

—邓章钦（前 

排左4)与巴 

生高峰园居 

民。 

•邓章钦（右2)为高峰园大扫除及灭蚊活动开幕，左起为严玉梅、黄智 

荣、陈如坚及黄康陵。 

清溝大掃除盼減蚊症 

E生市议会卫生小组主任阿兹米指 
出，雪州是全国骨痛热症病例 

最高的州属，其中巴生县占据雪州第 

二，平均每月有800至900宗病例。 

周遭环境，尤其有盛水的地方易 

成为黑斑蚊滋生温床。 

巴生高峰园居民协会主席黄康 

陵指出，居民很高兴该区如今纳入巴 

生新城州选区范围，希望透过邓章钦 

协助，解决当地民生问题，包括保安 

问题。 民。 他说，这是非常高的数据，市议会 

也不敢怠惰，除了致力清理沟渠，也 

不断透过大扫除活动，呼吁市民检查 

出席活动者包括巴生市议员黄智 

荣、严玉梅及陈如坚等。 
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(莎阿南^日讯）莎阿南 

市政厅为了鼓励与推动由市 

议员领导的居民代表委员会 

(MPP)，多筹办活动与社 

区居民加强联系，将于明年 

度财政预算案，把居委会的 

年度发展拨款，从6万令吉 

增加至8万令吉。 

莎市廳鼓勵籌辦活動 

居委會年度撥款増2萬 
莎阿南市长拿督阿末扎哈时透露，随著市政厅旗下24 

林，出席市政厅体育嘉年华个居委会，都获增加2万令 

•阿米鲁丁（前中）与莎阿南市政厅人员 

阿末扎哈，后右2黄皓汶。 

前左起为莱都和纳茲旺，右起为罗斯里和 

吉发展拨款至8万令吉，加 

上原有2万令吉行政拨款， 

意味每个居委会的明年度总 

拨款为10万令吉。 

他证实，一般上居委会都 

能把拨款给用完，否则需向 

市政厅解释，居委会每月需 

提呈活动报告为证。 

強化居委會地位 

“居委会要求更多拨款， 

但在衡量市政厅财政预算 

后，我们做出每个居委会增 

加2万令吉拨款的决定。” 

询及今日有个居委会没派 

队参与体育嘉年华，阿末扎 

哈林坦言感到遗憾，他会向 

负责的市议员了解原因。 

他希望，办活动除了能促 

进居委会与社区和居民的联 

系，也是新任市议员与居民 

加强熟络度的绝佳平台。 

“市政厅会强化居委会的 

地位，因居委会是构成和谐 

社会的最佳平台，通过举办 

种种活动巩固社区团结，塑 

造健康身心社会。” 

大臣：體育嘉年華助傳達民聲 
州大臣阿米鲁丁形容，莎阿南 

是座得天独厚的城市，因市内 

有所农业公园森林保留地，在城市化 

的蓬勃发展之际，沙亚南市民仍能享 

有一片绿肺，更显得关注环境议题的 

重要。 

他k为，体育嘉年华极富意义，作 

为联系地方政府、社区居委会与居民 

的纽带，协助上情下达，也能了解民 

声民意。 

出宾有公正党哥打安格力区州 

议员纳兹旺、行动党莎阿南市议员党 

鞭V.莱都、市议员黄皓汶、市政厅代 

副秘书兼执照组主任罗斯里荅卡。 
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•若渔村加强发展海产加工业或旅游业，将可吸引年轻人回流。 

|

(莎阿南w日讯）新村、渔村欠缺发展 

机会，年轻人为了寻找出路，一般都会选 

择离开新村到城市工作，以致年轻陆续外 

流，村内人口也渐老化。 

《中国报》抽样电访雪州村长，他们坦言，新 

村确实面对年轻人外流的问题。 

他们说，有些村民虽然有家族事业，但是部分 

年轻人对农耕业或捕鱼业缺乏兴趣，宁愿城里工 

作，也不愿入行。 

“有些工作比较辛苦，或肮脏，所以年轻人都 

不愿入行，被迫聘请外劳工作。” 

不过，他们相信，若新村有经济发展空间，比 

^如有发展前景的海产加工业或旅游业， 

年卿流臓可能 3WMm̂  i 

•大港渔村村长兼大港旅游协会顾问佘克顺 

捕魚業少人做 
鱼业辛苦，年轻人甚少 

入行，幸好目前渔村约 

有20"。年轻人留在渔村继承家 

业，出海捕鱼和加工业。 

根据统计，这里学校的学 

生人数有800多，每年逐渐 

在减少，虽然有来自双武 

隆的居民搬来渔 

村发展捕 

鱼业， 

BEaflti 
•新村要留住年轻人，就必须存有发展的机会。 黄思汉建议发掘新村的故事、历史和文化，为新村注人活力。 

但年轻人始终不多。 

近期，有些渔民扩开始海产 

加工业，将新鲜鱼处理好了， 

冷冻后真空包装，顾客买了可 

以烹煮，这门生意开始吸引年 

轻人o 

1工当:渔村有经济发展的机会， 

年轻人便会开始回流，我也希 

望政府推动海产加工的发展， 

也带动旅游业。 

•双溪比力新村村长余东发 

疑出版旅遊書 

村确实有人口老化的迹 

象，棕油园园丘和火 

龙果园都很少本地年轻人入 

行，唯有依靠外劳。 

双溪比力州议员刘天球积 

极带动发展，策划出版一本 

关于雪邦县新村的旅游书， 

介绍沙叻新村、双溪比力新 

村和雪邦新村的美食、土产 

和景点。 

： 
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黃思漢建議發掘新村歷史 
+解决新村人口老化的现象，掌管 

夕、J雪州地方政府、公共交通和新村 

发展事务的行政议员黄思汉建议发掘 

新村的故事、历史和文化，带动新村 

种经济发展机会。 

他说，雪州各个新村有不同的迷人 

之处，比如五条港有虾米厂、双溪比 

力有火龙果园、沙沙然要成为艺术之 

的经济发展，为新村注入活力。 

他直言，许多新村都有老化迹象， 

尤其城乡区的新村，年轻的村民选择 

到城里谋生。 

他接受《中国报》记者访问时说， 

新村要留住年轻人，就必须存有发展 

的机会，比如推动旅游业，吸引外面 

的人进去新村消费，自然而然就会各 

乡、新古毛可发展生态旅游等。 

“新村有不同的魅力可以发展旅游 

业，设计一日游配套，带领游客认识 

新村和人事物，其中鱼米之乡适耕庄 
就是成功的例子。” 

他说，新村协调官和人民代议士必 

须协助推广，跟上时代的脚步，促进 

经济活动，让年轻人愿意留下。 
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•依约新村村长汤添房 

年輕人駕羅厘 

依 约新村以种植油棕为主，虽然父母有袓传事 

业，但很少年轻人留下，不到1%年轻人入行， 

反而驾罗厘就有年轻人和中年人。 

一般上，到外工作的年轻人在大节日和周末才会 

回来新村。 

近几年，新村有人种植日本的哈密瓜，也有带动 

一些经济发展，另外，最近一个餐馆有出名有机蔬 

菜，也有蔬菜的酱料，开始吸引游客。 

若这些旅游卖点能获得推广，相信能吸引年轻人 

回流。 

•轰埠新村村长翁才顺 沒土地可發展 

#们新村距离吉隆坡不 

M远，居民的袓屋在新 

村，有些则在附近置产。 

以前新村里面的工作割橡 

胶，现在村里没有什么经济 

发展机会，大部分村民都是 

往外发展。 

我当村长10年，要发展必 

须有土地，但是新村已经没 

有土地，99%都是住宅，也 

没有特别景点，只有小型商 

业活动。 

我们新村面积不超过50英亩，发展旅游 

不容易，不过大家都很眷恋新村的环境， 

不担心人口外迁。 
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莎阿南市政廳增設服務 

免費載R友 
(莎阿南21日讯） 

莎阿南市政厅增设专 

车免费载送残障人士 

往返医院服务。 

该项服务时间为星期一 

至星期五，早上8时至下 

午5时。 
莎阿南市长拿督阿末扎 

•阿车 
阿南主 
末市持 
扎政剪 
哈厅彩 
林推;g 
彳介式 
左的° 

起免 
-费 
与 
黄送 
思残 
汉障 

哈林指出，专车接送目的 

地有7个，包括莎阿南第 

7区政府诊疗所、第19区 

政府诊疗所、武吉古达政 

府诊疗所、马来亚医药中 

心、国大医药中心、巴生 

中央医院及双溪毛糯中央 

医院。 

他指出，这项服务只限 

莎阿南的残障市民，若需 

要专车载送，可联络03 
55222742预约时间。 

市廳走向電子化 

阿末扎哈林出席莎阿南 

市政厅欢庆升格为市18 

周年纪念会客日，这么指 

出。出席者有雪州行政议 

员黄思汉、莎阿南市议员 

黄皓汶及市政厅公关主任 

沙林等。 
他说，市政厅今年有13 

个项目正在进行，未来会 

著重更多活动，为莎阿南 

社区居民谋求更多福利。 
他指出，市政厅举办会 

客曰让居民提出诉求、意 

见或建议，协助市政厅打 

造更完善的莎阿南社区。 
黄思汉指出，市政厅走 

向电子化，加强电子传递 

系统服务，包括上网缴付 

门牌税、泊车费、罚款及 

申请执照等，将有利于市 

民，带来方便。 
他说，市政厅为市民提 

供的便利，包括雪州精明 

巴士、载送残障人士服务 

车及流动图书馆等，都值 

得赞扬。 
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•众嘉宾为汉民华小多元用途大楼进行剪彩开幕，右7起为覃耀宗、黄思汉、罗文森及王其钊。 

黃思漢：應付華裔人口續增 

蒲種短期内迎新華小 

(蒲种21曰讯）雪州行政议 

员黄思汉指出，蒲种区将在短 

期内迎来新华小。 

他说，蒲种是大马新型城市 

中，发展最蓬勃的城市，过去 

20年的人口大幅度增加，如今 

蒲种区仍有多项新屋业发展计 

划，预料在未来10年，华裔人 

口将继续增加，现有的华小将 

不足以面对未来的需求。 

他指出，自509大选后，他 

多次出席教育部的会议，把蒲 

种缺乏华小的问题带上该部讨 

论，该部了解蒲种华社对增建 

华小的迫切需求，已答应将在 

蒲种区兴建更多华小。 

他相信教育部副部长张念群 

将在不久后，作出详细的迁校 

及兴建新学校的公布，而他保 

证肯定会为蒲种人捎来将迎来 

多过1间新华小的好消息。 

黄思汉也是金銮区州议员。 

他昨晚出席蒲种汉民华小多元 

用途大楼开幕典礼暨筹募建设 

基金晚宴，这么指出。 

他说，如今大马人民把华教 

的希望交托给希盟政府，相信 

这是华教的一个转捩点，期望 

华教人士及华社能与教育部配 

合，为华教的发展开拓一条新 

的光明之路。 

他指出，雪州政府在今年已 

拨出8万令吉给汉民华小，如今 

他则再拨出3000令吉给该校， 

让该校越办越好。 

他说，在参观该校的新大楼 

的多媒体资料室后，也赞扬董 

事部辛苦筹款来让该校学生享 

用这些完善的设备。 

他希望这类的图书馆能在更 

多华小设立，让华小生培养读 

书的兴趣，不要沉迷于手机， 

相信只要有良好的读书环境， 

就能培养学生爱阅读的好习 

惯。 

出席者包括汉民华小永久名 

誉董事覃耀宗及筹委会主席贝 

仁毅。 

資料中心培養閱讀風氣 
�>X7民华小校长王其钊指出， 

他初到该校掌校时，旧校 

舍已拆除，如今建好4层楼的建 

筑物，并在新校舍完工后，家 

协及老师们积极筹备，将一楼 

的资料中心顺利完成装修。 

他说，资料中心是以全新概 

念打造，希望让孩子有舒适的 

阅读环境，布置了豆袋，让学 

生轻松看书，更有兴趣使用图 

书馆。 

他k为，若要培养阅读的风 

气，首先要吸引学生到图书 

馆，惟目前藏书仍有限，希望 

社会人士、家长等多多支持， 

让该校的藏书更丰富，他也感 

谢厦门大学大马分校捐献约 

8000令吉的图书给该校。 

他说，该校底楼将作为视听 
室，一楼则是资料中心，另 

两层则是特别课室，包括音乐 

室、美术室及科学室等。 

他指出，该校在全国使用网 
上学习“青蛙虚拟学习模式” 

(VLE Frog)荣获第二名，这 

是在全国各源流中小学中脱颖 

而出的奖项，并获得教育部长 
马智礼办法奖牌及证书。 

•黄思汉（中）在主持汉民华小多元用途大楼开幕礼后，在 

牌匾上签名，左起为贝仁毅及罗文森，右起为王其钊及覃耀 
r^t 
yjs o 

纟展基金圓 
^T7民华小董事长拿督罗文森说，该校在各 

界人士协助下，用了4年时间，从开始 

筹获新校舍建筑基金，设计、图测、申请准 

证、动土、到兴建过程，如今4层楼新多元 

用途大楼终于落成。 
“该大楼的建筑成本预计近400万令吉， 

由于经费增加及不敷支出，除了大楼开幕仪 

式外，也筹募发展基金，以筹募提升学校软 
体设备及其他的经费，希望各界人士、家长 
们及社会热爱华教人士慷慨捐助，让该校学 
生受惠及有更完善的设备。” 

他说，该校创办于1921年，至今已有97年 

历史，培育不少的精英、优秀人才，期待大 
•众嘉宾及捐献人进行开幕仪式，前排左5为黄思汉，右5为王其钊及罗文森（后家一起为学校再创辉煌，迈向百年的历史。 

排左8)。 
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選 

(吉隆坡2i日讯） 

雪州第二轮投票的7 

个区部当中，阿兹敏 

阿里和拉菲兹的支持 

率可说旗鼓相当。 

在讀州首轮的投票， 

寻求蝉联署理主席职的 

拿督斯里阿兹敏阿里暂 

时领先拉菲兹，加上雪 

州也是阿兹敏阿里竞选 

该党署理主席的大票 

仓，因此在次轮的投票 

中，拉菲兹团队希望可 

‘ J  r  r  ， 

•阿茲敏阿里派系菜单印上团队竞选编号。（取自网络） 

将选票距离拉近。 

在第二轮的投票中， 

阿兹敏阿里和拉菲兹都 
有各自的“强区”，被 

视为阿兹敏阿里派系大 

将的有雪州大臣阿米鲁 

丁代替其镇守鹅唛、而 

水源、土地及天然资源 

部长赛维尔则会坐镇瓜 

冷区部，以及雪州行政 

议员许来贤在八打灵再 

也南区把关，还有就是 

已在八打灵再也北区胜 

出的黄洁冰。 

拉菲兹团队在面对阿 

兹敏阿里团队多个大将 

栏路下，也未处于下 

风，较高机会突围而出 

的有士拉央、巴生和蒲 

种区部。 

•阿茲敏阿里呼盱党员尽早出来投票。 

Acin,Vi|]m A 

⑩變 
—iiW 抵-^1" 

⑩麵_ 
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正党署理主席候选人之一 

'的阿兹敏阿里坦言，该党 

电子投票系统屡出问题已让人 

留下不良印象，因此希望公正 

党选举委员会处事透明公开， 

并期盼电子投票的状况不再重 

现。 

他指出，该党选委会公开透 

阿茲敏：留下不良印象 
明，因这该党首次使用电子 

投票系统，不过也发生很多问 

题。 

“好比今天，投票中心应在 

早上10时开放，但因技术问题 
而拖延。” 

•天不作美下大雨，党员撑伞进人投票中心。 
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•雪兰莪州华校教师公会66周年会庆晚宴筹委会合影，前排左起黄勇文、陈秋成、 

蔡荣金、方良妹、吴爱月、蔡慧玲及郑修得。 

雪州華校教師公會 

下月2曰聯歡宴籌款 
(巴生2i日讯）雪兰莪 

州华校教师公会定于11月2 

曰晚上T时，在巴生兰花园 

海鲜大酒家，庆祝成立66 

周年纪念暨筹募活动基金 

联欢宴会。 

雪州行政议员拿督邓章 

钦，将为大会圭持开幕仪 

式 
°大会主席方良妹说，会 

庆除了让教师会员、华教 

工作者及热心教育人士齐 

聚一堂，也促进雪州同道 

情谊，交流经验，同时欢 

送会员荣休，庆贺会员荣 

膺勋衔，颁发会员服务教 

育界25/26纪念品，并筹募 

活动基金，以推行各项惠 

及华教发展活动。 

落實五育平衡發展 

他说，该会成立于1 9 5 2  

年，肩负著捍卫教师福利 

与争取华文教育权益的 

重任，站稳立场，面对挑 

战，为华教事业默默耕 

耘，60年来推动许多提升 

教师专业能力的活动， 

强化华小教育品质，也为 

学生举办许多学术文艺活 

动，落实五育平衡发展的 

教育目标。 

他说，该会常年举办多 

项活动，包括教师培训课 

程、华语演讲及笔试赛、 

中小学生户外写生比赛、 

雪隆华小生歌唱赛、数学 

比赛及颁发奖励金等。 

他指出，欢迎学校3机 

构理事、校长、全体教职 

员、会员非会员及各界友 

好报名参与，席金每人60 

令吉，每席600令吉，半席 

欲矢情或购买餐券， 

可联络蔡j交长：012-905 

0326�蔡副校长：012-677 

8622，或方校长：019-233 

1098� 
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巴生局峰園大掃除 

鄧章欽：查詢投訴或繳費 

應善用雪政府App辦事 
(巴生21日讯）雪州行政 

议员拿督邓章钦说，民众应 

善用科技带来的便利，包括 

精明使用州政府所推出的软 

件应用程式进行相关查询、 

投诉或缴费。 

他今早为巴生高峰园大扫除活动主 

持开幕时提到，科技竞争的时代，当 

外界都在谈工业革命4.0、人工智能、 

区块链和云端时，州政府也应与时并 

进，推行政策时运两到科技，惠及子 

民。 

他表示，州政府很早便已开发了好 

几个供人民使用的软件应用程式，包 

括雪州精明回报系统(IRS, Intelligent 

Response Selangor )、雪州精明交 

通系统（SITS )及雪州精明泊车系统 

(Smart Selangor Parking ) ° 

他强调，民众都有智能手机，只要 

下载这些应用程式，就可轻易进行民 

生投报、查询精明巴士路线和时间及 

网上缴付停车费等服务。 

“我最近也向州政府争取拨款，推 

行使用无人机计划，尝试大数据运 

用。此计划主要用于摄下所有州内的 

一景一物，并透过大数据分门别类， 

以方便统一管理。” 

邓章饮举例，一般上，就连市议会 

都难以统计县市内的树木，但通过无 

•除梅 
邓及、 

章灭黄 

钦坟f 
产v活禾^ 

二开5 

•幕丨氏 

为。I： 

高左# 
峰起成 
园为 
大严。 

扫玉 

分析下，就能清楚列出数量及分布的 

地区。 

他认为，这是州政府应朝向的目 

标，而如今这一步行动是我们可事先 

努力的。 

雪骨痛热症病例最多 

另一方面，配合巴生高峰园大扫除 

活动，巴生市议会也派出多个小组到 

该花园协助勘查环境。 

巴生市议会卫生小组主任阿兹米致 

词时说，雪州是全国骨痛热症病例最 

高的州属，其中巴生县占据雪州第 

平均每月发生的案例达800至900 

宗。 

他表示，这是相当高旳数据，市议 

会不敢怠惰，除了致力清理沟渠，也 

不断透过大扫除活动，吁请市民要检 

查周遭环境，尤其有盛水的地方易成 

黑斑蚊滋生的温床。 

此外，巴生高峰园居民协会主席黄 

康陵则提及，居民很高兴该区如今已 

纳入巴生新城州选区范围，希望透过 

Apps MORE 

i-RS (Intelligent Response Seia.. 
Menteri Besar Selangor incorporated.. 

4.0* INSTALLED 

•3 SITS - Selangor Intelligent Tran.. 
Menteri Besar Selangor Incorporated.. 

Smart Selangor Parking 
Menteri Besar Selangor Incorporated.. 

S51 
ISElANGORl 

Smart Selangor Free Tuition 
Broadway Digital Media Sdn Bhd 

11 MB'4.2* 

•民众可透过智能手机下载到雪州 

政府推出的软件应用程式，非常方 

便。 

包括保安问题。 

出席大扫除活动者尚包括巴生市 

议员黄智荣、严玉梅及陈如坚等。 

人机的高空拍摄一景一物，在大数据 邓章钦的协助，解决当地民生问题， 
(TKM ) 

選區範園擴大不足應付80萬撥款須慎用邓，，1S5 
使用在最优先的地方。 

他解释，在未划分选区之前，双溪槟榔选 

区只有2万8000个选民，主要范围涵盖永安镇 

和三个马来甘榜，惟划分选区及易名后，巴 

生新城州选区的选民人数却暴涨至5万2000多 

人，选区范围扩大甚多，包括武吉古打、卫 

星市、武吉拉惹和河边路都纳入选区范围。 

他声称，过去负责范围比较小，较能照顾 

到永安镇，所以当地设施非常完善，是其它. 

住宅区及花园的措模。 

"我们未来会与各地居民协会组织加紧联 

系，唯有透过居1"办的反映，才能知道问题所 

在，与各方配合解决民生问题。”（TKM ) •邓章钦（前排左四）与巴生高峰园居民于活动前合影。 

••••••••••••••••••••••••••••••• 
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•古拉（前左）和莫哈末阿兹曼（前右）亲自走下台 

给因工伤失去一条腿的妇女。 

赠送轮椅和保险金 

古拉：下月起登記 

德士電召司機須有社險 
(怡保21日讯）人力资源部长古拉 

表示，我国有许多车祸悲剧发生后，涉 

及者都因没有受保而无法获得保障。有 

鉴于此，所有德士司机和E-hailing电 

子召车服务司机，从11月1日起必须在 

社险（PERKES0 )下注册及供款，以 

便获得保障，否则很可能会在更新执照 

时遇到阻碍。 

他今日出席社险主办“与地方领袖会 

面”讲座会后在记者会表示，人力资源 

部和交通部正在探讨这项问题，现在仍 

未落实。 

否则更新执照将遇阻 

“全国有超过10万德士司机和电召 

服务司机，但目前真正在社险下注册和 

受保的只有5192人。” 

他指出，为司机提供的社险方案有很 

多种，而且供款很低，最低只需每年 

157令吉，最高每年592令吉80仙，所 

保障的规范视方案而定。 

他透露，他曾遇过一些个案，德士司 

机在发生车祸逝世后，家属通过德士公 

类事件发生。 

古拉在活动致词时指出，希盟政府在 

竞选宣言中曾提及要为人民打造优质的 

生活水平，其中一项要做的就是扩大社 

险的保障范围至社会上每个阶层的人 

民。内阁也在研究著，让国内120万家 

庭主妇能在社险下受到保障，而提供医 

疗卡保障给全国人民只是时间上的问 
题° 

社险首席执行员拿督斯里莫哈末阿兹 

曼则指出，根据国家制定的自雇人士方 

案，德士司机和电召服务司机必须在社 

险注册投保，一旦违反有关条文，当局 

有权采取行动，不过社险并不想走到这 
:步 o 

"目前人力资源部和交通部在研究探 

讨，任何想要成为德士司机或电召服务 

司机的人士，在交通部注册时，必须先 

出示已在社险投报的证明。两个部门目 

前正在寻找一个双方都能达到共识的方 

案，过后将由交通部宣布。” 

掌管霹雳州人力资源事务的州行政议 

员西华尼申表示，霹雳州政府也在保障 

会向他寻求协助，因为司机生前没有投 

保。 

所以，人力资源所提出的德士司机就 

业保险计划（SIP )，就是为了避免这 

人民方面作出努力，并会近期内推出医 

疗卡保障，一如雪州政府正在做的措 

施。(BPK) 
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I沙亚南市政厅为当地残疾人士送 

.贴心载送服务，让他们准时到达 

医院看病或复诊。 

•阿末扎哈林（左起）和黄思汉， 

为沙市政厅推介的第二辆残疾人士 

服务车进行剪彩仪式。 

增購服務車載送障友 
沙亞南市廳歡迎預約 

(沙亚南21日讯）沙 

亚南市长拿督阿末扎哈 

林宣布，市政厅即起又 

增设一辆负责载送残障 

人士的服务车，此贴心 

服务只限提供给居住在 

沙亚南的居民。 

他在出席沙亚南市政 

厅欢庆升格为市1 8周 

年纪念会客日时提到， 

若任何残障市民需要专 

车旳载送，可拨打03-

5522 2742预约时间•。 

他表示，此项服务的 

载送时间是每逢周一至 

周五，从上午8时至下 

午5时，接送目的地有7 

个，包括沙亚南第7区政 

府诊疗所、第19区政府 

诊疗所、武吉古达政府 

诊疗所、马来亚医药中 

心、国大医药中心、巴 

生中央医院及双溪毛糯 

中央医院。 

此外，阿末扎哈林 

说，市政厅举办会客曰 

的用意是为了提供平 

台，让当地市民借机提 

出本身诉求、意见或建 

议，以便在充分了解市 

民需求下，打造更完善 

的沙亚南社区。 

他声称，透过此活 

动，可有效帮助居民解 

决他们在社区内所面对 

的问题，而市政厅也 

会跟进发展，如垃圾问 

题、道路坑洞、基本设 

施维修及街灯损坏等。 

他补充，今年已有多 

达1 3个项目在进行， 

未来市政厅会著重一 

些能带来益处的活动， 

以便为沙亚南社区的居 

良谋求更多的福利。 

(TKM ) 

辦市廳會客日改善服務 

#管雪州地方政府、地市民的需求，也能应 

•公共交通及新村发人民需要做出改善。 

展事务的行政议员黄思 他说，活动现场准备 

汉则强调，市政厅举办 了各类咨询摊位，为市 

会客日不仅能更了解当民提供说明服务。 

.%j . 一 y 

他解释，作为城市或 

市政管理人，应时刻关 

注社区动向，适时解决 

社区面临的问题。 

他对于市政厅为民提 

供的便利，包括雪州精 

明巴士、载送残障人 

士服务车及流动图书馆 

等基设的增设都给予赞 

扬。 

"随著市政厅走向电 

子化，加强电子传递系 

统服务，将有利于市 

民，包括上网缴付门牌 

税、泊车费、罚款及 

•黄思汉赞扬沙市政厅推行的流动图书馆，希望 

可培养更多人的阅读好习惯。 

申请执照等，十分便 

利。”出席活动者尚有 

沙亚南市议员黄皓汶和 

沙亚南市政厅公关主任 

沙林等。（TKM ) 
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沙亞南體育嘉年華 

沙亞南市長鼓勵辦活動 

居委會撥款提高至8萬 
(沙亚南21曰 

讯）沙亚南市长 

拿督阿末扎哈林 

说，为鼓励与推 

动由市议员领导 

的居民代表委员 

会（MPP )多筹 

办活动与社区居 

民加强联系，市 

政厅决定在明年 

度的财政预算案 

中，把居委会的 

年度发展拨款* 

从原有的6万令吉 

调高至8万令吉。 

他今早出席市 

政厅体育嘉年华 

活动时提到，随 

著市政厅旗下24 

个居委会，都将 

获增2万令吉发展 

拨款至8万令吉， 

加上原有的2万 

令吉行政拨款， 

意味著每个居委 

会的明年度总拨 

款，实为10万令 
吉° 

他表示，一般 

上居委会都能把 

这些拨款用完， 

否则需向市政厅 

解释，居委会每 

月需提呈活动报 

告为证。 

他不讳言，居 

•阿米鲁丁（坐者中）与沙亚南市政厅人员合照，前 

左起莱都和纳兹旺，右起罗斯里和阿末扎哈林。后右 

二黄皓汶。 

委会有要求更多 

拨款，但衡量了 

市政厅财政预算 

后，我们做出每 

个居委会增加2 

万令吉拨款的决 

定0 

针对今早有居 

委会没派队伍参 

与体育嘉年华一 

事，阿末扎哈林 

坦言感遗憾，并 

会向负责的市议 

员了解原由。 

他强调，举办 

活动除了能促进 

居委会与社区及 

居民的联系，也 

是新任市议员与 

居民加强沟通 

的最好平台。他 

说，市政厅会强 

化居委会的地 

位，因居委会是 

构成和谐社会的 

平台，通过举办 

活动巩固社区团 

结，塑造健康身 

心社会。（TKM) 
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體育嘉年華 

帶你回味兒時玩意 
州大臣阿米鲁丁形容，沙亚南是一个得 

天独厚的城市，市内有农业公园森林保 

留地，在城市化的蓬勃发展之际，市民仍可 

享有一片绿肺，更显环境议题的重要。 

他说，体育嘉年华可作为联系地方政府、 

社区居委会与居民的纽带，协助上情下达， 

也能了解民声。 

周日早的体育嘉年华活动，都是儿时的甘 

榜回忆，如在田芭烂泥地抓泥鳅乐、麻袋竞 

跑、过关冲撞（ga丨ah panjang )、马来播棋 

(Congkak )、五粒子(batu seremban ) 

等。出席的嘉宾包括公正党哥打安格力区州 

议员纳兹旺、行动党沙亚南市议员党鞭V莱 

都、市议员黄皓汶、市政厅代副秘书兼执照 

组主任罗斯里峑卡。（TKM) 

•阿米鲁丁（中）变身“厨 

神”，阿末扎哈林（右丨则化 

身厨神助手，帮忙倒下食材。 

•HHH 
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党 

(吉隆坡21日讯）雪兰莪州人民公正党今展开第 

二轮投票，约8万30••名符合资格党员将投选中央 

和区部领袖。 

/ V I 继上周曰完成首轮投票后，雪州公正党今曰再次 

展开次轮7个区部的投票，分别是蒲种（1万7149 

人）、鹅唛（9921人）、八打灵再也北区（6136 

I 人）、八打灵再也南区（7609人）、瓜拉冷岳（1万 

I I— 4121人）、巴生（1万2998人）和士拉央（1万 

I 5104 人）。 

公正党党选采用电子投票方式，从上午9时至下 

午5时。其余6个区部，即丹绒加弄、瓜拉雪兰 

莪、安邦、班登、莎阿南和乌鲁冷岳则将于下周曰 

/•\ f\ I (28日）进行投票。今日的雪州公正党选情看点包 

Q O 括，随着原任鹅唛区部主席阿兹敏不寻求蝉联，雪州 

U-U 大臣阿米鲁丁将竞选该职，以及水源、土地及天然资 

I I源部长西维尔再也古马将角逐瓜拉冷岳区部主席职。 

]~\ 黄洁冰不战而胜 
^ ̂ 另外，根据公正党党选官网www.pemili-

A
hankeadilan2018.com，前雪州行政议员兼武吉兰樟 

区州议员兼黄洁冰不战而胜，赢得八打灵再也北区主 

席职。 

除了上述7个雪州公正党区部，原订于上个月进 

行党选投票的玻璃市州，也因为电子技术问题展延至 

今天投票，共549•名党员将投选中央和区部领袖。 

公正党玻州主席莫哈末费沙表示，3个玻州区部 

即巴东勿刹、加央和亚娄将进行投票，他希望投票程 

序能够顺利完成。 

“这是自家人选举，因此应该顺利进行。每个人 

都希望属意人选获胜，但是如果是其他人胜出，应该欣然接受有关 

结果。” 

随着槟城、柔佛、吉兰丹、登嘉楼、彭亨、联邦直辖区、雪州 

(第一阶段）、森美兰及马六甲的公正党已完成投票，捍卫原职的 

署理主席拿督斯里阿兹敏阿里的票数，仅领先挑战者拉菲兹734 

票，目前阿兹敏共获得29071票，而拉菲兹则获得28337票。 

不过，作为前任雪州大臣的阿兹敏，雪州一直是其“大票 

仓”，因此相信随着今曰7个区部投票，阿兹敏与拉菲兹的票数将 

会有所拉开。# 

阿兹敏促选委会充分准备 

投 

示 

另 
夕卜，阿兹敏今曰促请该 

党党选委员会必须充 

分准备，避免投票过程受干扰。 

今早，该党鹅麦区部投票程 

序因出现技术问题延迟15分，至 

上午1•时15分才开始。 

阿兹敏认为，这起投票程序 

延迟事件将对党选程序构成负面 

印象。 

"作为首个采用电子投票的 

改革政党，党选委员会必须做更 

充分准备，并不时改进这系统。” 

他今日巡视鹅麦区部投票情 

况后，向记者这么说。阿兹敏也促 

请合格投票的党员尽早投票，因 

为雪州数个地方阴天。# 
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雪7区部次轮投票 

闻兹敏领先拉菲兹 
(莎阿南21日讯）雪兰莪州公正党7个区部周日进行第2轮投 

•原任署理主席拿督斯里阿兹敏继续领先对手拉菲兹。 

这7个区部分别为蒲种、鹅唛、 

八打灵再也北区、八打灵再也南区、 

瓜拉冷岳、巴生及士拉央，有逾8万 

3000名党员投选领导层。 

根据公正党党选官网，也是经济 

事务部长的阿兹敏获得4978票，而拉 

菲兹则获4385票。阿兹敏成功拿下鹅 

唆、瓜拉冷岳、灵市北区及灵市南 

区，拉菲兹则拿下巴生、蒲种及士拉 

央o 

综合雪州两轮投票成绩，阿兹敏 

以1万4315票领先，拉菲兹则有1 

万2948张，领先1367票。 

这7个区部都出现激烈竞争，其 

中蒲种区部主席一职出现5角战、瓜 

拉冷岳区部有4角战、士拉央区部有 

3角战、巴生、灵市南区及鹅唛出现 

一对一对垒情况，而灵市北区只有1 

人竞选，因此候选人黄洁冰不战而 

胜。根据投票成绩，雪州州务大臣阿 

米鲁丁及水源、土地及天然资源部长 

西维尔成功脱颖而出，拿下区部主席 

翁党 

党选 

() 
一职，分别成为鹅唛及瓜拉冷岳的区 

部主席。 

7区投票3区骚动 

根据《当今大马》报道，在举行 

投票的7个雪州区部中，就有3个发 

生骚动，包括蒲种及鹅唛，当中可见 

阿兹敏与拉菲兹的支持者之间发生争 

执。 

蒲种方面，两队不同支持者在其 

中一个投票中心，即梳邦再也市议会 

多元用途礼堂外，隔着投票中心大门 

阿兹敏。 

叫嚣，现场有数名警察驻守，惟引起 

骚动旳原因不明。 

根据《KiniTW〉所拍摄的画面， 

鹅唛的双溪杜亚投票中心礼堂外亦有 

发生短暂骚乱。目击者称，一名班底 

谷区部的党员也在礼堂内。双溪杜亚 

拉菲兹。 

区州议员阿米鲁丁随后对记者表示没 

有打架，情况受到控制。 

《当今大马》报道，八打灵再也7 

名人士因被指控为“幽灵选民”而遭 

逮捕。他们宣称自己是八打灵再也北 

区部党员，但未能获得证实。# 

Page 1 of 2

22 Oct 2018
Kwong Wah Yit Poh, Malaysia

Author: No author available • Section: Nation • Page: A10a • Printed Size: 378.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 4,238.18
Item ID: MY0034095733

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



Pg]及为何只是专注于食品展，而不是 
SJ其他的项目，封雪婷则说，因为看准 

畏这市场有很大的发展空间，公司的概 

堤供吃喝玩乐的嘉年华给予消费者，让 

詎够直接体验厂家的食品，透过展览发 

多未曾接触的食品，刺激味蕾。 

‘一个成功的展览除了结合我们的专业 

jyi 和经验之外，最重要的是有参展商的支持。 

uu 我们刚开始决定办展览时还默默无闻，所以 

M 都是亲自出动一家家商家去敲门谈合作，过 

程当然会有碰壁的时候，但这是必经之路， 

^ 没有失败就没有成功。” 

李荣伦说：“我们不能说是第一个打造 

食品展的主办单位，但是可以说是带起这类 

展览的先驱，之后也让许多单位效仿举办这 

类展览，但都维持不久，没有再继续经营， 

Lanceford却坚持己见，在市场上站稳脚步， 

走到今时今曰的地位。” 

现在的他们也开始得到政府的信任，被委托成为招 

揽展览的主办单位，包括一些雪州政府主办的展览，都 

经由公司去介绍，这点让两人很有满足感。 

此外，他们也秉持社会企业责任，除了赚钱也回馈 

社会，帮助需要的群体。# 

"Tastefully食在大马国际食品 

展”莫属，从刚开始只有2位创办人办展的战战兢 

相信很多大企业在开始创业时，都是 

满怀抱负的，然而过程中跌跌撞撞，途中 

或多或少都会萌出了数不尽的放弃念头， 

所幸心里面那把坚持的声音拉扯着，所以 

才可以把路继续走下去，最后才尝到成功 

的滋味。 

Lanceford Exhibitions有限公司当然也 

不例外，从没有人认识到现在有逾千名的 

参展商追随，那种“熬出头”的感觉是难 

以形容，一切辛苦都值得。 

这家公司的创办人为李荣伦与封雪 

婷，公司于2010年成立，2011年开始着 

手举办第一场展览会，以食品展起家。 

说到当年为何会想要开创这样的一个 

事业时，原来两人在一次机缘巧合之下结 

识后，发现彼此的理念想法相同，于是就 

决定携手创办Lanceford公司，一起开拓 

食品展览的市场。 

两人在公司里各司其职，一个负责销 

售，另一人则负责活动策划。从小型活动 

开始发展直到如今到各大展览厅举办展 

览，规模更是越做越大，他们正努力朝向 

成为马来西亚最大型的食品展览公司的目 

标前进。 

1年最少办12场 

谈到公司的代表作——"Tastefully食在 

大马国际食品展”，可是他们的心血。从 

最初1年只办1场，到现在1年最少办12 

场；从当初的反应一般，到今天几乎场场 

爆满的场面，都是2人与团队辛苦打下来 

的江山。 

开发这场食品展的概念是他们发现新 

加坡的食品展销会都得到当地消费者的热 

烈回响，于是启动了他们在马来西亚也举 

办这类展览的念头，两人当下一拍即合决 

定联手打造马来西亚食品展销会，就这 

样成就了 “Tastefully食品展”。 

I 该公司除了以食品展为主，还有其他 

封雪婷：公司秉持社会企业责任回馈社会•个慈善箱飞菌 

众去捐助-練a°n，再把食品捐给需要的sk别!is_二起献 

aencacy. 4 *  
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黄思汉：保证多过一所 

難短馳 
f蒲种21日讯）當菅雪州地方政府、公共交通和新村 他说，敎育部副部长张念群将在不久后，公布详 、 

一众嘉宾及捐款人主持开幕仪式，前排左五为黄思 

汉。右五为王其钊；后排左八为罗文森。 

(蒲种21日讯）掌管雪州地方政府、公共交通和新村 

发展事务的州行政议员黄思汉为蒲种区居民，尤其是 

家长们捎来好消息，因为该区将迎来多过一所新华 

小，并将在短期内兴建。 

他说，教育部副部长张念群将在不久后，公布详 

细的迁校及兴建新学校事宜，而他保证肯定会为蒲种 

人捎来迎接多过一所华小的消息。 

黄 思汉也是金銮州议 

员。他昨晚出席蒲种 

汉民华小多元用途大楼开幕典 

礼暨筹募建设基金晚宴时这么 

披露° 

他说，蒲种是大马新型城 

市巾发展最蓬勃的，过去20 

年来人口大幅增长，现在还有 

很多新的屋业发展计划，预料 

未来10年，华裔人口将继续 

增加。 

为此，他表示现有的华小 

将不足以应付未来需求，而自 

5-09大选后他多次出席教育部 

的会议，提出蒲种缺乏华小的 

问题及i寸论。 

“教育部了解蒲种华社对 

增建华小的迫切需求，已答应 

将在蒲种区兴建更多华小。” 

他说，如今大马人民把华 

教的希望交托给希盟政府，相 

信这是华教的一个转捩点，期 

望华教人士及华社能与教育部 

配合，为华教发展开拓新的光 

明之路。 

再拨3千元予汉民华小 

黄思汉说，雪州政府今年 

巳拨出8万令吉予汉民华小， 

如今他则再拨出3000令吉给 

该校。他也在参观该校的新大 

楼的多媒体资料室后，称赞董 

事会辛苦筹款让学生得以享用 

完善设备 

他希望更多华小能设立类 

似阁书馆，让华小生培养读书 

的兴趣，不要沉迷于手机。 

其他出席者包括汉民华小 

永久名誉董事覃耀宗及筹委会 

主席贝仁毅。 

汉民华小校长•王其钊 

全新概念打造资料中心 
初来掌校时，旧校舍已经拆除，如今4层楼的新建筑 

物巳建好，底楼将作为视听室，一楼是资料中心，另两层 

则是特别课室，包括音乐室、美术室及科学室等。 

家协及老师们会在新校舍完工后，装修一楼的资料中 

心。这座资料中心以全新概念打造，主要希望让孩子有舒 

适的阅读环境包括有豆袋布置可让学生轻松看书。 

要培养学生的阅读兴趣，首先是吸引他们到图书馆， 

惟目前藏书仍有限，希望社会人士、家长多多支持以丰富 

藏书，也感谢厦门大学大马分校捐献约8000令吉的图书。 

汉民使用网上学习“青蛙虚拟学习模式” （VLE 

Frog)，从全国各源流中小学中脱颖而出荣获第二名，教 

育部R马智礼也颁发奖牌及证书。 

| 汉民华小董事长•拿督罗文森 

开幕晩宴筹经费 
获得各界人士鼎力协助，从开始筹获新校舍建筑基 

金，设计、图测、申请准证、动土、到兴建过程，共花4 

年时间，4层楼新多元用途大楼终于落成。 

大楼的建筑成本预计近400万令吉，因经费增加及不 

敷支出，大楼开幕仪式晚宴也筹募发展基金，以筹募改善 

学校软体设备及其他的经费。 

学校于1921年创办，至今97年历史，培育了不少精 

英、优秀人才，希望家长们及社会热爱华教人士慷慨捐 

助，让该校学生受惠及有更完善的设备。 

嘉宾们为汉民华小多元用途大楼剪彩开幕，右七起为覃耀宗、黄思汉、罗文森及王其钊 
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蒲种过去20年来人口大幅增长，华裔学生增加，现有的华小将不足以应付未来需求。（档案照） 

汉民华小举办筹募发展建设基金晚宴，筹募改善学校软体设备及其他经费 
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巴生市议会卫生小组 

主任阿兹米说，雪州是全 

国罹患骨痛热症病例最高 

的州属，其中巴生县位居 

雪州第二，平均每个月接 

获案例高达800至900 

不° 

“这乃高企数据，地 

方政府也不敢怠慢，除了 

致力清理沟渠，也通过大 

扫除运动提高市民警觉意 

识，尤其多检查周遭环 

境，避免积水地方成为黑 

斑蚊滋生温床。” 

出席活动者包括巴生 

市议员黄智荣、严玉梅、 

陈如坚及巴生高峰园居民 

协会主席黄康陵。 

邓章钦：雪政府与时并进 

市民应善用APPS查询投诉 
(巴生21日讯）雪兰莪州政府与时并进， 

利用科技推行政策措施，市民受促应积极 

善用，尤其通过所推出软件应用程式，作 

为查询或投诉用途。 

雪州行政议员拿督邓章钦说，州政府 

早前开发多个供人民使用的软件应用程 

式，包括雪州精明反映系统（IRS)，雪 

州精明交通系统（SITS)以及雪州精明停 

车系统。 

巴生高峰园大扫除 

“智能手机普及化，市民只要下载相关 

应用程式，就能轻易相关查询或投报，比 

如查找精明巴士路线和时间，或网上缴付 

停车费等。” 

邓章钦今早在巴生高峰园大扫除活动 

时致词。 

他说，随着科技时代来临，在人们热 

衷讨论丁业革命4.0、人工智能、区块链及 

云端科技等，州政府也应时刻与时并进， 

善用科技技术政策，以惠及提升人民生活 

素质。 

他重申将要求拨款以在明年落实推动 

智慧城市管理计划，即使用无人机和人工 

智能进行监督和管理城市基本建设发展。 

另外，他也说，基于选区划分后，巴 

生新镇州选区的选民人数暴涨至5万2000 

多人，范围也扩大甚多，因此，未来将与 

当地居民协会加紧联系，通过居协反映了 

解民瘼，以配合尽速采取解决方案。 

邓章钦（右二）为活动主持推介仪式 

坚、黄康陵及阿兹米（右）。 

左起严玉梅、黄智荣、陈如 

雪
州
蚊
症
病
例
最
高 
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莎市长：推动社区发展活动 

明年增居民代表委会拨款 
(莎阿南21日讯）莎阿南市政厅将在2019年财政预 有关拨款将从原有6万令吉提高至8万令吉， 

算案中增加居民代表委员会（MPP)拨款，以协助 同时，继续维持2万令吉的行政拨款。 

推动社区发展活动。 

莎市国家植物园田径运动 嘉年 

阿南市tc：拿督阿末查 

»哈林促请委员会善用 

拨款，在区内举办各项惠民活 

动，比如大扫除、运动、休闲 

等，也借此拉近和居民的联 

阿末查哈林表示，此次田 

径运动嘉年华会旨在鼓励市民 

积极参与有益身心的运动，活 

动项目结合了现代和传统的运 

动，其中包括打枕头、抓住魔 

球、抓鱼、拔河、布袋跑、抓 

弹珠、踩踏‘乂球、放风筝等。 

“每个区域都会派出30名 

代表出席，不过，我们发现一 

些队佤甚至出动七八十人，由 

此可见，大家士气十足，不仅 

反应 在于参与，也前来助兴 

非常鼓舞人心《 ” 

他希望居民代表委员会每 

年都会举办类似大型活动，以 

此拉近各区居民之间的联系， 

同时也促请居民与地方政府、 

州政府及市议员等亲善关系， 

“我们每月都会要求委员 

会代表，即市议员提呈报告， 

以监督所举办的活动，按过去 

经验，各区一般都会用完拨 

款，甚至面对不足的现象，为 

此，市议员才会要求增加，也 

因此才有上述提高拨款的决 
，， 

疋0 

阿末查哈林今R陪同雪州 

大臣阿米鲁丁在莎阿南国家植 

物园川席田径运动嘉年华会 

后，这么说。有关嘉年华会也 

是莎阿南市成立18周年庆典 

活动之一。 抓鱼活动不但让大家寻找乐趣，同时也可展现团队的分工合作精神 

实达阿南21区缺席活动 
检1 寸会向肃欢延了解原因 

此次活动唯独实达阿南21 

区缺席参与，阿末查哈林深感 

遗憾 

原1大1 

并将向该区市议员了解 

“我们不清楚为何当地居 

民没有前来参与活动，但是， 

较后在检讨会中将向有关市议 

员萧欢延了解个中原闪。” 

他希望未来能够得到各区 

积极参与类似大型的活动 

般丨丨：社区交流活动得以办得更 

加有声有色。 

受邀出席者包括八打灵县 

酋长拿督安然、副秘书罗斯 

里、市议员行动党党鞭莱都及 

黄皓汶等。 
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阿米鲁丁（左二）与阿末查哈林一起示范烹饪食材活动 

雪大臣赞莎市厅 

办活动拉近官民距离 
雪州大臣阿米鲁丁致词 

时，大力赞扬莎阿南市政厅积 

极举办社区互动活动，借此拉 

近市民与地方政府、州政府及 

市议员之间的关系，同时也有 

助于传达当局的各项政策。 

他举例，今R举办的田径 

运动嘉年华会，可协助州政府 

向市民推广有益身心的生活方 

式，尤其鼓励大家多参与运动 

项目，借此提局关注身心健康 

的意识。 

“莎阿南市民也非常幸 

运，能够在蓬勃发展的社区 

里，继续享有一个森林保留 

区，在此举办活动，也有助于 

提醒大家有责任保护社区绿化 

工作。” 

他表示，莎阿南也被贵为 

碳排放量低的城市，希望类似 

发展得以永续，以便丨丨：该区继 

续成为宜居的城市。 
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蒲种新明华小28日义卖会 
吉隆坡21日讯|蒲种新明华 

小将于本月28日（周日）早上8时 

至下午4时，在该校举办第二届 

「爱吾新明嘉年华」义卖会，校 

方冀望通过此义卖会突破筹募30 

万令吉的目标，以顺利筹建该校 

首个草场。 

新明华小从1934年办校至 

今，从来就没有一个属于自己的 

草场。过去，新明华小以篮球场 

为运动空间，但因篮球场范围狭 

小，加上靠近课室，难免影响学 

生上课。而校园每年的运动会， 

校方都是租用附近的大操场。 

校方经过与多方协商下，新 

明华小近期终获州政府批准在学 

校毗邻一块0.9英亩的土地作为兴 

建草场用途，因此新明华小便积 

极展开募款运动。预料，在筹款 

达标后，校方就会正式宣布动工 

曰期。 

料吸引万人参与 

该校董事长蔡伝讲指出， 

其实筹建草场需要总计耗资50 

万令吉，校方希望通过义卖会 

筹募30万令吉的目标，而在今 

年蒲种一些中元会组织，也曾 

协助该校筹得13万3000令吉。 

他说，嘉年华将设有义卖 

会和展销馆两种，包括外围设有 

110个义卖摊位，礼堂内则有48 

个展销格。其中，义卖会以固本 

来交易，展销馆则以现金交易。 

他指出，目前固本已卖出1 

万3000张，每张20令吉。此外， 

嘉年华现场还有一些大型游戏 

区，例如设有鬼屋和开脚车锁头 

游戏。「我们预计嘉年华可吸引 

超过万人肖II来参与其盛。民众不 

用担心车子停放太远，届时会有 

接驳车免费接送。」 

「冠军歌王庄学忠则是大会 

宣传大使，他当天上午11时将于 

本校礼堂举行『最新专辑发布会 

签唱会』；雪州行政议员兼金塞 

州议员黄思汉及梳邦再也市议员 

叶国荣，则受邀为开幕嘉宾。」 

记者会出席者包括董事部财 

政李金成、总务谢镰锌、理事黄 

文山、陈育明和彭康贤、家协主 

席郭修成和副主席符德权和校长 

黄学逸等。 

Page 1 of 2

22 Oct 2018
Oriental Daily News, Malaysia

Author: No author available • Section: News • Page: A18 • Printed Size: 235.00cm²
Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color • ASR: MYR 4,121.54
Item ID: MY0034095425

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



•阿末扎哈林（左起）和黄思汉，共同为沙亚南市政厅推介 

的第二辆残疾人士服务车进行剪彩仪式。 

沙亞南增接送障友專車 
目的地包含7診所醫院 

(沙亚南2 1日讯）沙 

亚南市政厅从即R起增设一 

辆负责载送残障人士的服务 

车，这贴心服务只限提供给 

居住在沙亚南的居民 

这项服务的载送时间是 

每逢周•至五，从上午8时 

至下午5时，接送目的地有7 

个，包括沙阿南第7区政府诊 

疗所、第19区政府诊疗所、 

武吉古达政府诊疗所、马来 

亚医药中心、国大医药中 

心、巴生中央医院及双溪毛 

糯中央医院。 

沙亚南市长拿督阿末扎 

哈林说，若任何残障市民需 

要专车载送，可拨打03-5522 

2742预约时间他周六下午 

出席沙亚南市政厅欢庆升格 

为市18周年纪念会客日时指 

出，市政厅举办会客H目 

的，是为了提供平台让当地 

市民藉机提出本身诉求、意 

见或建议，以便在充分了解 

市民需求下，从中打造更完 

善沙亚南社区。 

他说，透过这项活动， 

可有效帮助居民解决他们在 

社区内面对的问题，而市政 

厅也会时刻跟进事态发展， 

如垃圾问题、道路窟窿、基 

本设施维修及路灯损坏等， 

确保这些问题得以解决。 

“这一年已有多达13个 

项目在进行，未来市政厅会 

着重在带来益处活动，以便 

为沙亚南社区的居民谋求更 
多福利。” 

•沙亚南市政厅为当地残疾人士送上贴心的载送服务，’好让 

他们准时到达医院看病或复诊。 

黃 
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丨…外，掌管雪州地方政府、公共交通及新 

•Wli村发展事物的行政议员黄思汉表示，市 

政厅办会客日不仅能更了解当地人需求，也能应人 

民需要作出改善® 

他说，活动现场准备各类谘询摊位，为市民提 

供服务说明及解惑，打造良好沟通平台。 

“作为一名城市或市政管理人，应时刻关注社 

区动向，以适时解决社区即将面临的问题，并且作 

为地方政府，也得全面看待事情，从中得到解决方 

案，因为这些投诉往往并非个人所面对的问题，它 

往往是涉及多方面的。” 

他指出，对于市政厅为市民提供的便利，包括 

雪州精明巴士、载送残障人士服务车及流动图书馆 

等，这些基设的增设都值得赞扬。 

他说，随着市政厅走向电子化，加强电子传递 

系统服务，将有利于市民，包括上网缴付门牌税、 

泊车费、罚款及申请执照等，十分方便。 

出席者包括沙亚南市议员黄皓汶和沙亚南市政 

厅公关主任沙林等。 
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市廳鼓勵多辦活動與民聯繫 

沙亞南居委會多撥2萬 
(沙亚南2 1日讯）沙 

亚南市长拿督阿末扎哈林披 

露，为了鼓励与推动由市议 

员领导的居民代表委员会 

(MPP )，多筹办活动与社区 

居民加强联系，市政厅决定 

于明年度财政预算案，把居 

委会的年度发展拨款，从6万 

增加至8万令吉。 

居委会明年总拨款10万 

他周日出席市政厅体育 

嘉年华时透露，随着市政厅 

旗下24个居委会，都获增加2 

万令吉发展拨款至8万令吉， 

加上原有2万令吉行政拨款， 

意味每个居委会的明年度总 

拨款为10万令吉。 

他证实，-般上居委会 

都能把拨款给用完，否则需 

向市政厅解释，居委会每月 

需提呈活动报告为证。 

遗憾1居委会没参与嘉年华 

询及今日有-•个居委 

会没派队参与体育嘉年华’ 

阿末扎哈林坦言感到遗憾， 

他会向负责的市议员了解原 

因。 

他希望，办活动除了能 

促进居委会与社区和居民的 

联系，也是新任市议员与居 

民加强熟络度的绝佳平台。 

“市政厅会强化居委会 

的地位，因居委会是构成和 

谐社会的最佳平台，通过举 

办种种活动巩固社区团结， 

塑造健康身心社会” 

大臣： 

体育嘉年华是官民纽带 
雪州大臣阿米鲁丁形 

容，沙亚南是得天独厚的城 

市，因市内有农业公园森林 

保留地。在城市化的蓬勃发 

展之际，沙亚南市民仍能享 

有-•片绿肺，更显得关注环 

境议题的重要。 

他认为，体育嘉年华 

极富意义，作为联系地方政 

府、社区居委会与居民的纽 

带，协助上情下达，也能了 

解民声民意。 

出席嘉宾有公正党哥打 

安格力区州议员纳兹旺、行 

动党沙亚南市议员党鞭V莱 

都、市议员黄皓汶、市政厅 

代副秘书兼执照组主任罗斯 

里崙卡。 

每个居委可派30人参与 

沙亚南市政厅安排于体 

育嘉年华的活动，都是儿时 

的甘榜回忆，如在田芭烂泥 

地的抓泥鳅乐、麻袋竞跑、 

过关冲撞(galah panjang )� 
马来播棋（Congkak )、五粒 

子(batu seremban )等。 
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•阿米鲁丁（前排中）与沙亚南市政厅人员合照。前排左一 

起莱都和纳兹旺，右一起罗斯里和阿末扎哈林，后排右二黄 

皓汶。 

•参与的沙亚南市政厅居委会队员卯足全力，赤脚冲下烂 

泥地，用塑料袋来个捞鱼乐。 
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•雷坤仔（左六）及校长希望热心教育者踊跃出席安邦华文学校的“家庭欢乐美 

食嘉年华”义卖会。前排左一起为副校长梁彩红、土沫宦、李秀薇、校长魏劼 

沫、安邦市议员蔡耀宗；前排右起为杨志荣、副校长许光耀、陈忠成、李应隆及 

洪启明；后排左起为何润芳、彭跏凌、邹世娟、林晶川、张佩诗及杨守勤。 

(安邦21日讯）安邦华文 

学校将于11月18日（星期日）举 

办“家庭欢乐美食嘉年华”义卖 

会，以筹募家协常年活动基金， 

目标为20万令吉。 

拟筹20万家协活动基金 

这项由学校家协主办的义卖会从早.1:8时开 

始至下午1时，设有各式各样美食摊位、游戏摊 

位及物品摊位等。义卖会以固本方式进行，每 

本20令吉。 

校方和家协希望能够透过该义卖会促进师 

生及亲子关系，同时也为莘莘学子提供教科书 

里进行买卖的实际情景。 

安邦学校从今年开始实行全日制，目前共 

有1490名学生。家协除了感谢居住在学校附近 

的家长把该校当作孩子的首选学校，也藉此机 

会呼吁社会人士以参与或者乐捐的方式支持学 

校。 

有意购买固本或租借摊位者，可联络学校 

家协主席雷坤仔（ 012-398 3786 )或义卖会筹 

委会主席周冠良（ 012-684 8272 )。 
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，民众可透过智能手机下 

载雪州政府推出的软件应 

用程式，非常方便。 

4邓章钦（前排左四）与 

巴生高峰园居民于活动前 

合影。 

(巴生21日讯）雪州行政议员拿督邓章钦 

呼吁民众应善用科技便利，包括可精明使用 

州政府推出的软件应用程式（App )进行相关 

查询及投诉° 

他说，在科技竞争的时代，当外界都在谈工业 

革命4.0、人工智能、区块链和云端时，州政府也 

应该与时并进，推行政策时运用到科技，惠及人民 

及雪州。他披露，州政府很早就开发出好几个可供 

人民使用的软件应用程式，包括雪州精明回报系统 

(IRS, Intelligent Response Selangor )�“雪州精明 

交通系统”（SITS )以及雪州精明泊车系统（Smart 

Selangor Parking ) 0 

“我相信许多民众都有智能手机，只要下载这 

些应用程式，民众就能轻易进行相关民生投报、查 

询精明巴士路线和时间，以及网上缴付停车费。” 

争取拨款推行使用无人机 

邓章钦今早为巴生高峰园大扫除活动开幕时表 

示，他最近向州政府争取拨款，以推行使用无人机 

计划，尝试大数据运用。 

他说，这项计划主要用于摄下所有州内的-景 

-物，并透过大数据分门别类，以方便统一管理。 

他举例，-般上，就连市议会都难以统计县市内的 

树木，但通过无人机高空拍下一景_ •物，在大数据 

分析下，就能清楚列出数量及分布地区。 

“这是州政府需朝向的目标，而如今这-•步行 

动是我们可事先努力的事。” 

巴生新城選民漲至逾5萬 

•邓章钦（右二）为高峰园大扫除及灭蚊活动开幕 

起为严玉梅、黄智荣、陈如坚及黄康陵。 

左 

章钦表ZK ‘在还未划分选区前，双 

溪槟榔选区只有2万8000选民，主 

要范围涵盖永安镇和3个马来甘榜，不过划分 

选区及易名后，巴生新城州选区的选民人数 

暴涨至5万2000多人，选区范围扩大甚多，包 

括武吉古打、卫星市、武吉拉惹和河边路都 

纳人选区范围。 

他说，由于过去负责范围比较小，比 

较能照顾到永安镇，所以当地设施也非常完 

善，是其他住宅区及花园的楷模。 

他坦言，如今选区范围扩大，80万令吉 

的选区拨款可能不敷使用，需谨慎使用在最 

优先的地方。 

“我们未来会与当地的居民协会组织加 

紧联系，唯有透过居协的反映，我们才能知 

道问题所在，在各方的配合下解决问题。” 

雪蚊症冠全國 
巴生每月800至900 

胃口合巴生高峰园于今早举 

行大扫除活动，巴生市 

议会也派出多个小组到该花园协 

助勘查环境， 

巴生市议会卫生小组主任阿 

兹米致词时指出，雪州是全国罹 

患骨痛热症病例最高的州属，其 

中巴生县占据雪州第二，平均每 

个月发生的案例达800至900宗。 

黄康陵：盼解决当地民生 

他说，这是非常高的数据， 

所以市议会也不敢怠惰，除了致 

力清理沟渠，也不断透过大扫 

除活动，呼吁市民要检查周遭环 

境，尤其有盛水的地方易成为黑 

斑蚊滋生温床。 

另外，巴生高峰园居民协会 

主席黄康陵指出，居民都很高兴 

该区如今纳人巴生新城州选区范 

围，希望透过邓章钦的协助，解 

决当地的民生问题，包括保安安 

全问题、 

出席活动者包括巴生市议员 

黄智荣、严玉梅及陈如坚等。 

鄧章欽吁善用科技便利 ^ 

Page 1 of 2

22 Oct 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Page: 2
Printed Size: 512.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 16,100.63 • Item ID: MY0034096311

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



減碳救地球 
联合国气候变化专门委员会早前发布 

报告指工业革命使地球升温摄氏1度，如按 

目前的升温速度，预计地球最快将在2030年 

升温突破摄氏_1.5度，届时将发生各类气候 

灾难。 

有关报告令人担忧，距离2030年仅剩 

12年，在这关键的12年内，人类、国家 

必须逆转这种危机，免于灾难。 

全球暖化导致北极冰川快速融 

化，北极距离我们国家太遥远，无法 

感受其危机，但从摄氏1度到_1.5度 

的微小差距，却对地球生命、人 

类带来威胁。 

无论我们身在何处，都无 

法逃过气候变迁引发的灾害或问 

题，联合国希望各国能降低碳排放量，保护 

人类共享的地球。 

希盟政府放眼马来西亚在2025年能把再 

生能源发电率增至20%，这也说明可以减少 

以煤炭发电，从而减低碳排放量。电能需求 

量越来越高，尤其是在巴生河流域的商场大 

厦或高楼建筑越来越多，未来的电能必须更 

趋再生能源，不再过度依赖化石燃料发电。 

人们对减低碳排的意识越来越高，包 

括吉隆坡致力打造成低碳城市，雪州政府亦 

提供免费巴士，大大减低碳排。 

我国未来应该朝向再生能源发电、绿 

色能源的目标，而我国是否能在2020年减少 

40%的碳排放，大家都有责任去实现这个目 

标。 
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義賣會籌獲50萬達標 
：华小今丨 (蒲种21 R讯）蒲种汉民华小今日的 

义卖会圆满结束，为学校成功筹获50万令 

吉的目标数额。 

该校家教协会主席蔡添财表示，该义 

卖会由二大机构主办，并由家教协会负责 

义卖会事务。他说，这是-个特别的义卖 

会，由学校老师、家长及学生一起经营摊 

位。 

他说，主办义卖会最重要的是能让家 

长与学校接触及沟通的平台，让师长及家 

长交流。 

、“我们在义卖会及筹款晚宴中设立的 

50万令吉目标，让人觉得开心的是，我们已达 
到该目标。” 

他说，该校•至六年级共有82班，该义卖 

会也同样有82个档口，其中52个档口是售卖食 

物的摊位、10个售卖手工艺品的摊位及10个游 

戏摊位等。 

另-方面，雪州行政议员兼诚信党斯里沙 

登州议员西蒂玛丽亚为该义卖会主持开幕典礼 

时赞扬华社，并指该学校学生是幸运的一群。 

“汉民华小已有97年历史，即将迎来100 

年。同时，随着中国崛起及市场大，华语变得 

重要，许多巫裔同胞也选择到华小就读。” 

她在为义卖会开幕后，宣布拨款1万令吉给 

该校。 

出席者包括蒲种汉民华小董事长拿督罗文 

森、副董事长刘洛琼、校长王其钊及校友会主 

席罗贵祥 

•汉民华小义卖会人头攒动 

场面热闹。 

除了各式各样的摊位外，学生们也把握 

机会，一尝坐上消拯车的滋味。 

^教师、家长及学生分工合作，一同经营义卖会摊位 

_̂ ily 
•罗文森（右三）移交纪念品给西蒂玛丽亚（中），右一起为罗 

贵祥及刘洛琼，左起为贝仁毅、蔡添财及王其钊。 

Page 1 of 2

22 Oct 2018
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Page: 5
Printed Size: 376.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 11,823.90 • Item ID: MY0034096150

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



(蒲种21日讯）雪州行 

政议员黄思汉指出，蒲种区 

将迎来多过一所新华小，并 

将在短期内兴建。 

也是金銮州议员黄思汉是 

在昨晚于蒲种汉民华小多元用途 

大楼开幕典礼暨筹募建设基金 

晚宴上致词时指出，自509大选 

后，他多次出席教育部会议，把 

蒲种缺乏华小的问题带上教育部 

讨论，该部了解蒲种华社对增建 

华小的迫切需求，已答应将在蒲 

种区兴建更多的华小。 

盼张念群捎来好消息 

他相信教育部副部长张念 

群将在不久之后，作出详细的迁 

校及兴建新学校的公布，而他保 

证肯定会为蒲种人捎来将迎来多 

过一所新华小的好消息。 

他也指出，雪州政府在今 

年已拨出8万令吉给汉民华小， 

如今他则再拨出3 000令吉给该 

校，让该校越办越好 

他说，在参观该校的新大 

楼多媒体资料室后，也赞扬董事 

部辛苦筹款来让该校学生享用这 

些完善的设备。 

设图书馆培养读书兴趣 

他希望这类的图书馆能在 

更多华小设立，让华小生培养读 

书的兴趣。 

其他出席者包括汉民华小 

永久名誉董事覃耀宗及筹委会主 

席贝仁毅、副董事长刘馅琼、家 

协主席蔡添财、图书馆主任罗秀 

花老师及雪州华校校长理事会主 

席陈疋孙。 

黃思漢：短期內興建 

蒲種iB迎来新華小 

•众嘉宾为汉民华小多元用途大楼进行剪彩开幕，右七起为覃耀宗、黄思汉、罗文森及王其钊 

4众嘉宾及捐 

献人进行开幕 

仪式，前排左 

五为黄思汉。 

右五为王其 

钊；后排左八 

为罗文森。 

王其釗：漢民華小打造資料中心 
、7\7民华小校长王其钊表示，他初到该校掌 

校时，旧校舍已经拆除，如今已经建好4 

层楼的建筑物，并在新校舍完工后，家协及老师积 

极筹备，将一楼的资料中心顺利完成装修。 

他表示，资料中心是以全新概念打造，希望让 

孩子有舒适的阅读环境，布置了豆袋，让学生轻松 

看书，更有兴趣使用图书馆。 

他认为，若要培养阅读的风气，首先要吸引学 

生到图书馆，惟目前藏书仍有限，希望社会人士、 

家长等多多支持，让该校的藏书更丰富，他也感if 

厦门大学大马分校捐献约8000令吉的图书给该校。 

他说，该校底楼将作为视听室，一楼则是资 

料中心，另两层则是特别课室，包括音乐室、美术 

室、科学室等| 

他表示，该校在全国使用网上学习“青蛙虚拟 

学习模式”（VLE Frog )荣获第二名，这是在全国 

各源流中小学中脱颖而出的奖项，并获得教育部长 

马智礼办法奖牌及证书。 

s viirsi? 
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•蔡添财（右起）、罗文森、黄思汉、王其钊及覃耀宗参观 

以全新概念打造的资料中心。 

&
.

VV
V 

•汉民华小举办筹募发展建设基金晚宴，以筹募提升学校软体 

设备及其他经费。 

羅文森：多元用途大摟終落成 
�yg民华小董事长拿督罗文森表示，该校在各界人士不遗 

余力协助下，用了4年时间，从开始筹获新校舍建筑 

基金，设计、图测、申请准证、动土到兴建过程，如今4层楼 

新多元用途大楼终于落成。 

他表示，该大楼的建筑成本预计近400万令吉，由于经费 

增加及不敷支出，除了当晚的大楼开幕仪式外，也筹募发展基 

金，以筹募提升学校软体设备及其他的经费。 
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